
Compte rendu du CA du Vendredi 08 juillet 2022 
 
 
 Pr. Ex. Ab.  Pr. Ex. Ab. 
D. Chaptal x   P. Jouve x   
D. Bouet x   L. Luttringer   x 
F. Lagier x   S. Luttringer   x 
M-Y. Dueso x   R. Ayel   x 
J. Carré  x  Y. Frecenon x   
 
 

1. Validation du CA du vendredi 10 juin 2022 
 

2. Participation au sommet de l'élevage 
Se reporter au précédent compte rendu de CA. 
Seront représentées 4 races caprines : Alpines, Saven, Massif-Central, Savoie, 
deux animaux par case. Ils seront présents les 3 jours du Sommet, soignés par 
du personnel en plus des éleveurs présents qui pourront ainsi ne pas être 
mobilisés durant les 3 jours. C'est une belle oportunité pour faire connaître la 
Massif-Central. Les animaux présentés seront les menons de Didier C. Ils 
seront conduits par Yves F. On organisera une rotation de membres du CA pour 
assurer une présence tout au long du salon. 
Cette proximité avec l'IDELE sera également l'occasion de faire une réunion 
avec Louise Joly sur les suites du génotypage pour la chèvre du Massif-Central. 
 

3. Réunion Races Locales Caprines 
A eu lieu le 13 juin. 
De moins en moins de membres présents. 
Revoir nos relations avec les officiels. Il faut des bras. 
On compte sur Julien C. 
 

4. Dépôt des dossiers pour solde de la subvention DIVAGRI. 
Frédérique L. fait le point sur la situation : 
 

• Les dossiers de demande de solde ont été envoyés dans les délais à la 
Région pour 2021 et à la DRAAF pour 2020 (réalisé par Frédérique L. 
Didier B. et Didier C.). L'enjeu était important : 11 000 € environ de 
subvention totale. Divagri n'aide plus ses partenaires à finaliser les 
dossiers comme c'était le cas avec Emeric Jouhet. Nous avons donc dû 
nous débrouiller et renvoyer l'ensemble des documents demandés, 
parfois en 3 exemplaires. Pour d'autres associations partenaires ça s'est 
moins bien passé puisqu'une dizaine n'ont pas pu rendre leur dossier à 
temps. 

• Concernant la PRM (Prime Races Menacées) les informations suivantes 
sont à prendre au conditionnel : des discussions sont en cours entre le 
président de DIVAGRI et la Région pour que la supervision des PRM soit 
confiée à DIVAGRI à partir de 2023. Aucune convention n'a encore été 



signée, aucune enveloppe attribuée. Des échanges avec les organismes 
de sélection concernés auront lieu cet été et une annonce devrait être 
faite à Cournon en octobre. 

 
5. Questions des éleveurs 

Une polonaise qui souhaite se lancer dans la production fromagère contacte 
l'ARCM-C pour l'aider à trouver formation, foncier... Cet accompagnement total 
n'est pas dans les compétences de l'association. Marie-Yanty se propose pour 
lui répondre si Didier C. lui transmets son mail. 
Amandine Wibehen contacte l'association depuis les Hauts de France. L'ARCM-C  
ne pourra pas faire de suivi donc elle sera orientée vers une installation avec 
des races locales comme la chèvre lorraine ou alsacienne. Didier B. lui répond. 
Frédérik Alwen pour l'ouverture de son inventaire est suivi par Didier B. 
 

PREPARATION DE LA FOIRE 
 
Face à la demande croissante d'adhésion, Didier B. alerte sur le fait qu'il faut 
que l'origine du bouc soit connue de l'association pour pouvoir attester que les 
animaux sont bien de la race Massif-Central. Didier B. veut bien se déplacer en 
Corrèze visiter un nouveau troupeau mais pas seul. Patrick se propose pour 
l'accompagner. Il faudrait informer plus en amont . 
 
Participation des éleveurs : 
Une dizaine d'éleveurs vont apporter leurs animaux 
 
Confirmations demandées pour 8 boucs  
 
Ventes : Des bouquillons seront proposés à la vente ainsi que des chevrettes 
de la Ferme Pédagogique. Cela reste modeste mais les éleveurs sont contraints 
par de nouvelles règles sanitaires et ils vendent souvent leurs animaux avant 
juillet. Si on veut que l'activité commerciale se développe et que la FOIRE 
devienne le rendez-vous nécessaire pour les achats/ventes d'animaux certifiés 
Massif-Central, il faudra peu à peu parvenir à proposer plus d'animaux, y 
compris des boucs reproducteurs difficiles à trouver. 
 
Défilé : 
Dans l'ordre, en tête les chèvres du Massif-Central avec 3 attelages (Sandrine 
Bailly, Marie-Françoise Deley et Didier Chaptal), le troupeau de la Ferme 
Pédagogique de St-Front et autres présents , puis les chèvres des Pyrénnées 
(6 chèvres et 4 chevrettes) et les chèvres Roves (troupeau d'Olivier) 
 
Veillée le samedi soir : pas d'inscription, accueil possible au dernier moment. 
 
Programme habituel : chiens d'Auvergne, de bergers, musiciens, volailles, 
chèvres Angora, glaces, stand tenu par Patrick et Magali avec vente fromages 
de Léo et Maud, et de Tee-shirts. 
 
PROCHAIN CA le VENDREDI 29 JUILLET A 14H 


